
台北市教師會第 11 屆西區國中教師會理事長研討會紀錄 

 

一、時間：民國 103年 04月 25日（星期五）下午 12：30 

二、地點：五常國中校史室 

三、近期教育政策研討－徐欣怡主委。（同 3/28紀錄，內容略） 

  1.教師法修法進度。 

  2.教師評鑑的發展。 

  3.十二年國教課綱進度。 

 

四、問題與交流─徐欣怡主委。（同 3/28內容省略，請參考 3/28紀錄） 

  1.請大家加入國中專用社團【7-Nine俱樂部】 

  2.校長遴選流程、經驗分享。 

   ◎與會理事長：請各校可以提供有關候用校長表現的意見給予參考。 

  3.少子化問題影響：(1)減班問題。(2)校園餘裕空間活化問題（草案）。(3)廢併校問題。 

   ◎欣怡主委：本會力阻明定閒置空間啟動比例，一旦明定，只要空間閒置比例達到就

必須處理。本會認為還是需要依照各校的狀況個別討論。此外，關於廢併校問題，教

育局應讓有可能發生的學校教師知道，給予討論空間，不應隱瞞。 

   ◎瑞婷老師補充：教育局已通過「臺北市立國民中小學學校整併辦法」明定整併之指

標供學校自評及教育局複評，２年一次，各校填妥自評表上之積分，就知道學校是否

會有廢併校的危機。 

  4.停車費收取問題：依各校狀況個別處理。 

  5.校本位減課時數規定。 

  6.★最新：聯合教甄開缺原則：103 學年度已教師聘人數未達 88%者，優先補足至 90%為

原則，凡連續 3 年未減班之大型學校優先補足提升至 93%，102 學年度已聘教師員額達

94%以上學校不再核定名額，委託聯甄之學校已聘教師比介於 88%--94%者，至少再核

定 1 名。今年開缺科別為國、英、數、生物、理化、公民、家政、童軍、特教及兼任

輔導共 10 科(參考各校所報科目及缺額)。 

 

五、與會理事長提出問題：  

Q1：有關專任輔導教師及兼任輔導教師的編制與授課？◎Ａ：請參考「教育部補助增置

國中小輔導教師實施要點」、「教育部補助增置國中小輔導教師實施要點修正規定」（已

po 在國中 fb 社團【7-Nine 俱樂部】）。專任輔導教師原則上不排課或比照教師兼主任之

授課節數排課。 

Q2：請要求教育局落實特殊生可酌減人數的辦法（額滿人數並沒有將特殊生酌減的人數

算在內）。◎Ａ：已反映多年，會持續反映。 

Q3：請要求教育局落實要求各校不得超收學生。◎Ａ：已反映多年，會持續反映。 



Q4：在少子化的趨勢下，國中班級人數不應只降到 30 人一班。人數應往下再酌減，達成

教改適性教學的理想。◎Ａ：若達成共識，可將提案提到教師會向教育局及教育部反映。 

Q5：轉學生問題反映。1.希望各校若有特殊情況學生轉學時，各校能互相告知不要隱匿，

這樣轉入學校才能及時做更好的處置。2.額滿轉分發學校，目前無權做入學資格審查，

應比照原學籍學校，可於需要時審查學生之是否有學籍內居住之事實。◎Ａ：會在相關

會議中提出，並於適當時提出修法。 

 

六、散會 


